

Fecha: 03-05-2023  
 Medio: Diario Financiero  
 Supl.: Diario Financiero  
 Tipo: Noticia general  
 Título: Cautela prima en los pactos políticos ante pronósticos para el domingo y su potencial arribo a la cancha constitucional

Pág. : 22  
 Cm2: 557,7  
 VPE: \$ 4.941.921

Tiraje: 16.150  
 Lectoría: 48.450  
 Favorabilidad:  No Definida

# Cautela prima en los pactos políticos ante pronósticos para el domingo y su potencial arribo a la cancha constitucional

■ Aunque pocos se atreven a dar cifras en la oposición, particularmente en el Partido Republicano esperan que haya una valoración positiva de su discurso y en el PDG creen que podrían obtener tres representantes.

POR CLAUDIA RIVAS A.

A solo días de la elección de consejeros constitucionales, los dirigentes de todos los partidos recorren el país para arreglar a sus partidarios y atraer a esa mayoría que tendrá que participar debido a que el voto es obligatorio, pero que está desencantada del proceso y no tiene candidato. El ánimo no es de los mejores en el oficialismo, que además corre dividido

en dos pactos: Unidad para Chile, que incluye a los socialistas, comunistas y Frente Amplio; y Todo por Chile, con PPD, Democracia Cristiana y Partido Radical.

Lo anterior, en un contexto en que el anteproyecto que está en elaboración en la Comisión Exenta no es el texto definitivo, sino la base para la tarea que espera al Consejo Constitucional, pero perfeccionándola con la mirada que sus integrantes

le introduzcan a través de enmiendas. De ahí el peso de los pactos y partidos políticos que conformen el organismo.

## Castigo al oficialismo

En este sentido, lo importante para la DC, según señala su presidente, el diputado Alberto Undurraga, es que la nueva Constitución sea el producto de un "acuerdo amplio" y que no se repita el error de la anterior propuesta

en que un sector trate de imponer sus ideas al otro.

En la misma línea, la presidenta del PPD y candidata por la Región Metropolitana, Natalia Piergentili, aclara que el sector al que representa es una "centroizquierda moderada", que aprueba reformas, pero "no refundaciones", lo que califica como una apuesta política de largo plazo y es con esta perspectiva como analizarán los resultados del domingo.

Un discurso muy similar al de sus predecesores expresa el presidente del PR, Leonardo Cubillos, quien agrega que sus representantes buscarán un equilibrio entre el Estado social y democrático de derecho, con una agenda de derechos sociales, procrecimiento y de seguridad que entregue certezas para la inversión; junto con promover un Estado eficaz y eficiente que se deshaga de la grasa que impide su buen funcionamiento y sistema político eficientes.

Por último, hace hincapié en la necesidad de que la nueva Constitución deberá tener los mecanismos que le permitan ir adaptándose en el tiempo. Y aunque dice que hay que actuar con cautela en cuanto a los pronósticos,

adelanta que es altamente seguro que el partido elija un consejero, aunque no descartaría un par más.

Desde el pacto Unidad para Chile, el presidente del RD, senador Juan Ignacio Latorre, se muestra mucho menos pesimista que su par socialista, Juan Luis Castro, quien admitió que este domingo "es inevitable una derrota" para su sector, entre otras cosas, debido a la desaprobación al Gobierno.

Aunque Latorre reconoce que el hecho de que el oficialismo vaya en dos listas "castiga" al sector -lo que constituye una ventaja para sus adversarios-, cree que a su lista, Unidad para Chile, le debería ir bien, en comparación con las demás en



## INVERSIONES FC S.A.

CITACIÓN JUNTA EXTRAORDINARIA DE ACCIONISTAS

Conforme a lo acordado en la sesión de Directorio celebrada con fecha 30 de marzo de 2023, se cita a los señores accionistas de "INVERSIONES FC S.A." a Junta Extraordinaria de Accionistas para el día 4 de mayo de 2023, a las 18:00 horas, en el domicilio social de Av. Manquehue Norte 160, oficina 141, comuna de Las Condes, sin perjuicio de su participación en

## FINANCIA CAPITAL S.A.

CITACIÓN JUNTA EXTRAORDINARIA DE ACCIONISTAS

Conforme a lo acordado en la sesión de Directorio celebrada con fecha 30 de marzo de 2023, se cita a los señores accionistas de "FINANCIA CAPITAL S.A." a Junta Extraordinaria de Accionistas para el día 4 de mayo de 2023, a las 17:00 horas, en el domicilio social de Av. Manquehue Norte 160, oficina 141, comuna de Las Condes, sin perjuicio de su participación

Fecha: 03-05-2023  
 Medio: Diario Financiero  
 Supl.: Diario Financiero  
 Tipo: Noticia general  
 Título: Cautela prima en los pactos políticos ante pronósticos para el domingo y su potencial arribo a la cancha constitucional

Pág.: 23  
 Cm2: 720,8  
 VPE: \$ 6.387.088

Tiraje: 16.150  
 Lectoría: 48.450  
 Favorabilidad:  No Definida



JULIO CASTRO

## Lo que se juega La Moneda: una Constitución firmada por Boric, el control de la agenda o solo dedicarse a administrar

■ El resultado también podría reequilibrar las fuerzas al interior de la coalición entre Apruebo Dignidad y Socialismo Democrático.

Si bien La Moneda ha buscado mantenerse al margen de la elección del domingo, de forma de evitar el negativo impacto que le reportó el primer proceso para redactar una nueva Constitución –donde se jugó por la derrotada opción Apruebo–, sí mira de reojo el escenario y las implicancias en su agenda futura.

El cientista político de la U. de Talca, Mauricio Morales, dice que el Gobierno se juega en esta ocasión “una nueva Constitución firmada por el Presidente Gabriel Boric y para eso requiere como mínimo que su coalición o grupo de partidos que lo apoyan obtengan al menos 21 consejeros con el fin de mantenerse como un actor de voto y no ser arrasado por los otros partidos de centro y centroderecha”.

A nivel interno, el resultado tendrá efecto en la hegemonía del Ejecutivo en el bloque. “No es lo mismo que en la coalición sea Apruebo Dignidad el bloque con más votos a que sea el Socialismo Democrático”, dice.

El analista agrega que el domingo para Boric también “se define la posibilidad de que un actor político como la derecha radical, como lo es la del Partido Republicano, sea el más votado en esta elección,



lo que sería una pésima noticia para su administración, porque implica que el país necesariamente se va a polarizar”.

Para el director de la escuela de gobierno de la U. Central, Marco Moreno, La Moneda “se juega la posibilidad de que su programa de gobierno –tal como lo tenía pensado– pueda seguir adelante especialmente en las dos reformas que ha planteado como prioritarias: pensiones y tributaria”. Aclara que “si el resultado es malo para las pretensiones del oficialismo y la oposición se hace de un número de escaños que le permite tener los 2/5 de ese Consejo Constitucional, va a operar un efecto espejo en otras instituciones en especial en el Congreso. Es decir, el nuevo mapa político

puede agudizar la situación de minoría del Gobierno en el Parlamento para poder llevar adelante las reformas”.

Otro efecto es que un resultado adverso “puede generar un efecto de desmotivación”, debido a que “el Gobierno va a tener elecciones en todo su mandato: el plebiscito de salida a fin de año, el próximo año la elección de alcaldes y gobernadores, y el 2025 parlamentaria y presidencial. Se juega mucho en términos de la imagen o percepción que los ciudadanos puedan tener de un gobierno que puede quedar irremediablemente resignado a administrar el país, porque no tendría la fuerza ni acuerdos necesarios para los cambios que planteaba originalmente”.

competencia, lo que espera se traduzca en representación en el consejo. Y advierte que en este proceso lo que se juega el país es la elaboración de una nueva Constitución que le dé estabilidad al país, más allá de cómo este proceso afecta al Gobierno.

### Disputa en la centroderecha

Y mientras los sondeos dan como ganadora a la derecha y centroderecha, representada por el Partido Republicano y el pacto Chile Seguro –integrado por RN–UDI y Evópoli (Chile Vamos)–, algunos representantes de los primeros ya instan a Chile Vamos a constituir una alianza que los fortalezca al interior del Consejo Constitucional.

Tal es el caso del senador Rojo Edwards, quien señala que si, en conjunto, obtienen más de 30 escaños en el organismo lo podrán liderar, plasmando sus ideas en torno a libertad, seguridad, progreso y familia. Por esto, insta al sector a evitar las críticas cruzadas entre Chile Seguro y Republicanos estos últimos días de campaña.

Una mirada que comparte el presidente del Partido Republicano, Arturo Squella, quien estima que transcurrida la elección “va a tender a

bajar la tensión” entre los dos bloques de la derecha y que, de este modo, podrán trabajar de buena manera en el desarrollo del proceso.

Por otro lado, aclara que lejos de intentar “atornillar al revés”, sus consejeros defenderán algunos aspectos de la actual Constitución, como el rol activo de la sociedad civil representado por la subsidiariedad del Estado; el equilibrio entre los poderes del Estado; la familia como núcleo fundamental de la sociedad; velar porque ninguna autoridad tenga herramientas para perpetuarse en el poder; la iniciativa exclusiva del Presidente en algunas materias; un catálogo de derechos con que el Estado pueda cumplir; entre otros.

Y entre los temas que impulsarán está avanzar más decididamente en la descentralización, basada en los gobiernos locales; y, en materia de persecución y sanción penal, adaptando las instituciones a la realidad actual. En cuanto a las expectativas, sin dar cifras, Squella cree que existe una “valoración bastante positiva” del trabajo del partido, por lo que espera que la gente le dé su voto de confianza.

Mientras que el presidente de RN, senador Franciso

Chahuán, sostiene que el pacto que representa quiere demostrar que son los que “convoca a los chilenos” y tiene vocación de mayoría y al igual que la timonel del PPD, advierte que la suya no es una lista refundacional, sino que busca soluciones para avanzar.

### El PDG y el derecho a la libre elección

En el Partido de la Gente,

su presidente Luis Moreno, señala que uno de los temas a los que se abocarán con especial interés es al de medio ambiente y que aspira a que en la nueva Constitución quede plasmado –con toda claridad– que se suban los estándares de regulación, de manera que impidan que las empresas contaminen con libertad. Lo que el secretario general de la tienda Emilio Peña complementa,

señalando que defenderán el derecho a la libre elección en todos los ámbitos de los derechos sociales, como son educación, pensiones y salud, entre otros. Y en cuanto a su representación, el timonel de la tienda señala que “nos conformamos con tres” escaños y adelanta que apoyarán todas las buenas ideas sean de un lado o de otro, para que salga un buen resultado en beneficio de Chile.

### VITRINA EMPRESARIAL

#### SoftGroup nombra a Sergio Araneda como nuevo gerente general

Con la finalidad de potenciar sus negocios, SoftGroup, compañía líder en tecnología, ha nombrado Gerente General al ingeniero Sergio Araneda a partir del 2 de mayo, en reemplazo de Juan Ocqueteau socio principal y fundador que ha administrado la empresa por 23 años.

Sergio Araneda es Ingeniero de la Universidad de Chile, diplomado en administración de empresas de la Escuela de Negocios Adolfo Ibáñez y diplomado en estrategia de ciberseguridad de la Universidad Católica de Chile. En su trayectoria se destacan los 28 años en Citibank N.A. formando parte del grupo “International Staff” en Singapur, Emiratos Árabes, España y Corea como managing director,



CIO y CISO. Durante la última década, se destaca su gestión como gerente de la División de Servicios Compartidos de las Sociedades de Apoyo al Giro (Transbank, Redbanc y Nexus).

Juan Ocqueteau, quien asume el cargo de Executive VP, destacó la trayectoria profesional de Araneda, resaltando su capacidad para liderar esta nueva etapa de la empresa con iniciativas innovadoras y un interesante portfolio de nuevos proyectos y servicios.

Con este nombramiento, SoftGroup refuerza su compromiso con la innovación y el crecimiento sostenido, liderados por un ejecutivo de gran experiencia y habilidades en el sector de la tecnología y los negocios.

**El anteproyecto que está en elaboración en la Comisión Expertiza será la base para la tarea que espera al Consejo Constitucional.**